

Megaoperativo de la PDI desarticula brazo del Tren de Aragua que operaba en la Región

OPERACIÓN METÁSTASIS. Tras extensa investigación se allanó una treintena de viviendas en tres regiones (22 en La Araucanía), se detuvo a 28 venezolanos y un chileno y se decomisaron drogas, armas, dinero y equipos tecnológicos. Fiscal regional señala que "se ratifica que existe este fenómeno criminal en la Región".

Hugo Soto Cárdenas
 hugo.soto@australtemuco.cl

El crimen ocurrido en octubre de 2022 en el sector Pedro de Valdivia de Temuco dio inicio a una serie de acciones a cargo de un equipo multidisciplinario de la Policía de Investigaciones que laboriosamente fue atando cabos y estableciendo hechos que dieron la alerta respecto de la presencia de una organización criminal de grandes proporciones en Temuco. Posteriormente, gracias a diligencias como el control migratorio desarrollado por parte de la PDI en La Araucanía, se establecieron los nexos de "Loyalty" y "Los Piratas" nombre con los que se autodenominaban los miembros de dos bandas criminales- con el Tren de Aragua.

Tras una investigación de larga data, quedaron a la vista los resultados de la denominada operación "Metástasis": más de una treintena de viviendas allanadas entre las regiones de La Araucanía, Metropolitana y de Valparaíso (22 corresponden a nuestra Región), la detención de 29 personas, una de nacionalidad chilena y 28 venezolanas, además de la incautación de drogas, armas, diversos equipos tecnológicos y dinero.

"Hoy damos cuenta de la detención de un grupo de personas que conformaban esta

"Esta gran cantidad de personas (detenidas), llevaban un largo tiempo delinquiendo en Temuco y en distintas comunas de la Región".

Catalina Barría Becerra,
 prefecta inspectora
 jefa regional PDI en la zona

asociación criminal dedicada, entre otros delitos, al tráfico de drogas, a la extorsión de mujeres que ejercen el comercio sexual en Temuco, y a delitos más graves como el secuestro. Hay 29 personas detenidas en una operación que implicó más de 300 funcionarios de la PDI en varias ciudades del país", señaló el fiscal regional Roberto Garrido, quien agregó que "con esto estamos ratificando que existe este fenómeno criminal en La Araucanía, pero a la vez nos estamos haciendo cargo del combate".

ALLANAMIENTO

La prefecta inspectora Catalina Barría Becerra, jefa de la Región Policial de La Araucanía, señaló que "el día de hoy (ayer) se realizó un allanamiento en distintas ciudades del país, varias de ellas en La Araucanía, que tiene relación con una investigación por varios delitos, entre



PARTE DE LA GRAN INCATACIÓN REALIZADA POR LA PDI. DROGAS, ARMAS, DINERO Y APARATOS TECNOLÓGICOS.

Gobierno destacó labor de la PDI

- La seremi de Gobierno y seremi interina de Seguridad, Verónica López-Videla, señaló que "estamos aquí para valorar el tremendo trabajo que significó este operativo en el que participaron más de 300 efectivos de la Policía de Investigaciones. Queremos destacar la labor que están realizando en materia de control migratorio, pues de los 29 detenidos, 28 son extranjeros, así como el trabajo que se está realizando para investigar estas organizaciones criminales y para perseguir los delitos derivados de la infracción a la Ley de Drogas. El mensaje a la población de La Araucanía es que esta noche dormiremos algo más tranquilos de lo que dormimos ayer".

ellos asociación criminal, tráfico e infracción a la ley de armas (...). Se logró entregar muchos antecedentes al Ministerio Pú-

blico que permitieron lograr la detención de 29 personas, 28 de ellos extranjeros, venezolanos, y un chileno, quienes pa-

san a control de detención".

DESARTICULACIÓN

Esta organización criminal desbaratada se había mantenido delinquiendo en el tiempo en Temuco y en varias ciudades de La Araucanía y también en otras regiones del país, involucrada en delitos de extorsión, tráfico de drogas, secuestro e infracción a la Ley de armas. En este operativo policial, liderado por la Brigada de Homicidios Temuco y su Grupo de Investigaciones Policiales (GIP) participaron cerca de 80 detectives de las Provincias de Cautín

y Malleco, quienes dieron cumplimientos a las órdenes de detención emanadas desde la Fiscalía de Alta Complejidad de La Araucanía. Fueron detenidos el líder de la agrupación criminal junto a sus brazos operativos, quienes tenían nexos con el Tren de Aragua, además se incautaron armas, municiones, droga de tipo cannabis sativa, clorhidrato de cocaína, cocaína base y ketamina, y diversos elementos tecnológicos utilizados para la comisión de los delitos antes mencionados.

Es importante mencionar que uno de los inmuebles allanados en Temuco, en una toma de Avenida Recabarren, era utilizado para el acopio y almacenamiento de droga. Además de Temuco, se allanaron viviendas en Pucón, Villarrica y Licán Ray.

El delegado presidencial Eduardo Abdala, señaló que "lo más relevante de esta acción es que el trabajo coordinado tanto de las policías como del Ministerio Público, contando además con el apoyo de las instituciones del Estado como el Ministerio de Seguridad, han posibilitado que hoy exista un mayor grado de tranquilidad en la Región de La Araucanía a partir de este trabajo".

Ayer, el Juzgado de Garantía de Temuco amplió la detención de los imputados hasta el próximo viernes.

c3